

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVI

VIERNES, 18 DICIEMBRE 1936

NÚMERO 8.393

SELY. 1873

FRANQUEO CONCERTADO

## Los nacionales reciben grandes refuerzos en el frente de Madrid HA SIDO OCUPADO TORRETA POR LOS NACIONALES, QUE CAUSARON A LOS ROJOS GRANDES BAJAS

Noticias de Berlín dicen que en los círculos políticos internacionales ya se da por descontada y segura la victoria definitiva de los nacionales

### COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

#### Comunicado del Ejército del norte

Comunicado oficial del Ejército del N. núm. 141: Situación general a las 21 horas del día 17 de Diciembre de 1936.

Ha transcurrido el día de hoy con ligero tiroteo y fuego de cañón en los frentes de Vizcaya, Alava y Asturias y en los sectores del Alto del León en el Guadarrama y Sierra y Quinto en el frente Aragonés. En Oviedo, el enemigo atacó las posiciones que últimamente hemos ocupado, siendo rechazado energicamente y causándole muchas bajas. En el frente de Sigüenza, atacó también en el sector de Velillas contra la posición de Cabeza Redonda, que fué contenido y duramente castigado, viéndosele retirar numerosas bajas, quedando en nuestro poder algunas de ellas y municiones. La aviación enemiga actuó sin consecuencias en el sector de Mondragón y sobre Sabiñanigo, en el frente aragonés.

Por nuestra parte, además de desplegar actividad en Somosierra, en donde se llevó a cabo un reconocimiento ofensivo sobre San Mamen, fueron ocupadas las posiciones que cierran por el S. las que el enemigo ocupa en Fuendetodos. En los restantes frentes y sectores, no ha ocurrido novedad.

La situación general, en su aspecto

#### AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

Bajo la presidencia del Sr. Obrador, y con asistencia de los gestores provinciales señores Moragues, Pascual, Fiol, Palmer, Alabern y Bisellach, se reunió ayer, al medio día, la Comisión Gestora de la Diputación.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada, al igual que unas cuentas por servicios provinciales.

Se da cuenta de un oficio de la Jefatura de Obras Públicas, acompañando el proyecto de línea eléctrica en Portals Nous, solicitada por "Gas y Electricidad, S. A."

Sin discusión, apruébase un informe del Ingeniero-Director de Vías y Obras provinciales acerca de la autorización solicitada por el Ayuntamiento de Artá para reconstruir una parte lindante con el camino vecinal núm. 401 denominado "de Artá a la Ermita".

Se aprueba un dictamen de la Ponencia de Beneficencia sobre gratificaciones a los asilados que trabajan en la Casa de Misericordia.

Se aprueba un dictamen de Secretaría proponiendo se anuncie Concurso para contratar el suministro de materiales que se necesiten durante el próximo año, en el taller de zapatería de la Casa de Misericordia.

Se da cuenta de un oficio del Director del Hospital Provincial de Palma, manifestando la conveniencia de instalar un estufa en la Sala de espera de aquel establecimiento.

La Comisión acuerda dar las gracias al dueño del comercio "La Dominicana" por haber enviado 12 kgs. de café a establecimientos benéficos.

Dase cuenta de un oficio del señor

#### RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER (Servicio de «Radio Mallorca»)

#### Los nacionales han ocupado Torreta

Serios descalabros de los rojos en Andalucía

"Radio Requeté", a las 14: Sevilla. — En los diferentes frentes del sur, se ha desarrollado bastante actividad, por nuestra parte, habiendo atacado el enemigo en una demarcación del sector de Ronda, siendo su ataque sin consecuencias.

En Granada, nuestras fuerzas atacaron en el sector de Alcalá la Real, donde lograron poner en fuga al enemigo, que voló un puente para detener la persecución de que era objeto por parte de nuestras fuerzas. También nuestras fuerzas atacaron

de conjunto, no registra modificación alguna en las últimas 24 horas.

Salamanca 17 de Diciembre de 1936. — El Teniente Coronel Jefe de E. M. Fernando Moreno Calderón. — Rubricado.

#### Boletín del Cuartel general del Generalísimo

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 17 de Diciembre de 1936:

Ejército del N. Quinta División: Sin novedad.

Sexta División: fuego de fusil y de cañón en el frente de Vizcaya.

Séptima División: en el frente de Madrid y demás frentes de esta División sin novedad.

Octava División: En Asturias, un ataque del enemigo contra todas las nuevas posiciones que hemos ocupado durante la jornada de ayer, fué rechazado completamente, causándose al enemigo numerosas bajas.

División de Soria: El enemigo atacó con tanques, artillería y ametralladoras una de nuestras posiciones en el frente de Guadalajara, siendo rechazado e infligiéndosele un duro castigo, causándole numerosas bajas y abandonando, en su huida, muertos y municiones.

Ejército del S.: Sin novedad digna de mención.

Salamanca, 17 de Diciembre de 1936.

armadas con armas automáticas. Se les cogió un cañón con 57 disparos, 5 fusiles, un camión con una ametralladora.

En Baena, sufrieron también los marxistas un serio descalabro.

#### Los nacionales reciben grandes refuerzos en el frente de Madrid

Ya se da por descontada la victoria definitiva de los nacionales

Berlín. — Los nacionales han desplegado actividad en el sector Centro, realizando operaciones de verdadera importancia en los alrededores de Boadilla del Monte, que está situada en dicho sector, y causando a los rojos crecido número de bajas.

Las noticias que se reciben de París aseguran que a los nacionales les han llegado grandes refuerzos de tropas en el frente de Madrid.

En los círculos políticos internacionales ya se da por descontada y segura la victoria definitiva de las fuerzas nacionales.

Roma. — El número de muertos tenidos por los rojos en uno de sus últimos frustrados ataques a Villareal, ha sido de 2.000. Como se comprenderá, este descalabro ha influido en gran manera en la moral de estos marxistas y separatistas, que se niegan ahora a ir al frente. Se les cogieron, en esta operación, 4 carros de asalto y un camión de artillería.

Bruselas. — Se han producido serias protestas por los constantes envíos de gente hacia España para luchar en el bando rojo.

#### Alemania no consentirá el comunismo donde pueda perjudicar los intereses germanos

Londres. — Se celebró un banquete de confraternidad anglo-germana, al que asistieron el Ministro del Aire inglés y el Embajador de Alemania, von Ribentropp. Concurrieron unos 700 comensales.

A la hora de los discursos, se habló de la necesidad de que los lazos de amistad que existen entre Inglaterra y Alemania sean todavía más estrechos, y se abogó para que se celebre una reunión entre las potencias Italia, Alemania, Francia e Inglaterra, de la cual podría salir un pacto de no agresión y de protección mútua, que sería muy beneficioso para ellas y, al mismo tiempo, aseguraría la paz europea.

Al levantarse Von Ribentropp, Embajador de Alemania en Inglaterra fué saludado con una gran ovación. El Embajador alemán dijo que, efectivamente, existían buenas relaciones entre Inglaterra y Alemania, pero que éstas, en los momentos actuales, deberían estrecharse más. Dijo que Alemania era enemiga de inmiserirse en los asuntos de que no le interesan en absoluto de las demás naciones, pero que no toleraría que el comunismo se implantara en los sitios donde pudiera perjudicar gravemente los intereses germanos y, además, éste constituiría un peligro para la posición de las naciones civilizadas.

Se vió claramente que, cuando anunciaba estas palabras, estaba alejado de las demás naciones y que en su pensamiento solo había una, y ésta era España.

Habló después del comercio y la industria alemanes, y dijo que si las primeras materias existentes en su país estuvieran en relación con la actividad y energías que allí se despliegan, entonces Alemania podría laborar y trabajar para asuntos que beneficiarían al mundo entero.

Las palabras del representante alemán fueron ovacionadísimas por todos los presentes.

#### El bombardeo de Port-Bou

La intervención del socialismo belga en los asuntos de España

Lisboa. — La aviación nacional ha efectuado un bombardeo aéreo sobre Port-Bou, produciendo muchos daños, principalmente en las comunicaciones ferroviarias con la frontera francesa y entre Barcelona y Perpignan.

#### COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

Notas facilitadas ayer

El Sr. Comandante Militar recibió la visita del capitán de navío comandante del porta aviones francés anclado en nuestra bahía.

En el día de hoy, se propone devolver dicha visita. \* \* \*

Anoche asistió nuestra primera autoridad militar a la función benéfica que se celebraba en el Teatro Principal de nuestra ciudad.

Servicio de Plaza para el día 18 de diciembre de 1936

Parada: Comandancia y Cárcel. — Regimiento Infantería Palma núm. 36.

Prisión Estaciones y P. Calle Salas. — Regimiento Infantería núm. 36.

Sala de Armas. — Grupo Mixto de Artillería núm. 1.

Caballería. — Grupo Mixto de Ingenieros núm. 1.

Teléfonos, Gas y Electricidad, Portitxol, Porto-Pi y Aceitera S. A. — Milicias.

Jefe de día: Comandante de Artillería, don Agustín Sichar Tovira.

Imaginería: Comandante de Infantería, don Julio Rocha Ruizdelgado.

Visita Hospital: Cuarto Capitán de Infantería.

Vigilancia: los Cuerpos de la guardián.

D. O. de S. E., El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

ESTADO MAYOR

Orden general del día 16 de Diciembre de 1936, en Palma de Mallorca.

Consejo de Guerra

A las diez y seis horas de pasado mañana (hoy), y en el local que ocu-

pa el Regimiento de Infantería Palma, núm. 36 se reunirá el Consejo de Guerra de Cuerpo que ha de ver y fallar, en juicio sumarísimo, la causa número 1301 del corriente año instruída por el Comandante de Infantería Juez Instructor don Ricardo Nouvilas, contra el Sargento de Ingenieros don Pedro Adrover Ramis.

Dicho Consejo deberá constituirse en la siguiente forma:

Presidente. — Coronel de Ingenieros, don Joaquín Coll Fuster.

Vocales. — Capitán de Ingenieros, don Benito Fernández Borrero; otro, don Luis Zaforteza Villalonga; otro, don Juan Font Maymó; Capitán de Infantería, don Agustín Clar Escalas; y Capitán de Artillería, don Miguel Tomás Riutort.

Suplentes. — Capitán de Ingenieros, don Leonardo Benito del Valle y capitán de Infantería, don Francisco Estaban Alonso.

Vocal Ponente. — Teniente Auditor de segunda don Luis Ramallo Tomás.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor. — Alférez de Ingenieros, don Pedro Barón Jazmin.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados, para asistir a dicho acto, los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

#### La fiesta de la maternidad en Roma

Para prohibir que los ingleses luchen en España

Roma. — Esta mañana se ha celebrado una fiesta denominada "de la maternidad". El Gobierno concedió premios a las mujeres más prolíferas del país. La que se ha llevado el primer premio ha sido una mujer que, en corto plazo de tiempo, ha tenido 8 hijos, conservándolos a todos perfectamente limpios y bien cuidados. Muchas son las madres que han recibido premios en metálico.

Existen en Italia, gran número de niños que llevan por nombre Benito, en homenaje al Duce, salvador del país.

Londres. — Se ha sometido a la consideración de la Cámara una ley del año 1870 relacionada con los súbditos británicos que fueran a pelear en territorio extranjero por asuntos que interesaran directamente a la jurisdicción inglesa. Esta ley pone ciertas trabas a los individuos que pretendieran luchar fuera de su país y resulta ser una nota de plena actualidad relacionada con los asuntos de la guerra civil española. Se sabe que existe un súbdito británico perteneciente al partido laborista que se ha encargado del reclutamiento de voluntarios ingleses para ir a luchar al lado de los rojos españoles. Se cree que el número de reclutados hasta el momento actual está comprendido entre 1.500 y 2.000. El Gabinete Baldwin, que actualmente está interesado en la pacificación de España, piensa prohibir que los súbditos británicos puedan alistarse en ninguno de los dos bandos beligerantes.

Roma. — Se tienen noticias de que el Gobierno de Largo Caballero ha marchado de Valencia, estableciéndose en Cartagena. Entre los elementos izquierdistas valencianos reina por ello gran desconcierto y los ánimos están muy excitados por este motivo.

Berlín. — Los nacionales que atacaron Baena, en Córdoba, causaron al enemigo un serio quebranto, produciéndoles muchos muertos y atacando después la caballería, que les puso en desordenada huida. Dejaron sobre el terreno muertos y material de guerra.

Se ha procedido rápidamente al arreglo de los desperfectos causados por las bombas de nuestros aviones, puesto que dicen que tal comunicación no puede estar interrumpida, por serles de urgente necesidad contar con ella. Claro está; como que por ella es por donde reciben el material de guerra... Pero ellos dicen que les es necesaria esta vía de comunicación para transportar a Francia un gran pedido de naranjas que están remitiendo actualmente a la vecina República. ¡Como no sean naranjas... de la China...!

Barcelona. — Parece ser que en el nuevo Consejo de la Generalidad de Cataluña van a entrar cuatro individuos de la CNT.

Londres. — Se está trabajando activamente en las medidas a tomar para que no haya envíos de armas o municiones a los rojos españoles.

Barcelona. — Comorera no puede estar seguro, pues se ve constantemente amenazado por creerse el causante de la desavenencia que existe entre los partidos políticos de Cataluña.

Bruselas. — Un individuo rexista logró las fotografías de varios documentos que obraban en poder del secretario del partido socialista belga, los cuales eran comprometedores, pues trataban de una intervención directa en los asuntos de la guerra civil española llevada a cabo por dicho secretario marxista.

Este continúa en libertad porque dice el Gobierno que en la época en que había realizado sus gestiones, el Gobierno no había dado orden alguna ni adoptado ninguna precaución que prohibiera sus actividades.

El Gobierno belga, con posterioridad a aquella fecha, publicó una ley por la cual se prohíbe la exportación de armas consignadas a España, así como el reclutamiento de voluntarios. El Gobierno dice que castigará severamente a los infractores de tales disposiciones.

Londres. — El Gobierno Baldwin no ha recibido todavía contestación a la nota enviada a los Gobiernos de Burgos y Valencia respecto al pacto francobritánico acerca de la pacificación de España.

Nankin. — Las últimas noticias recibidas del movimiento anti-japonés dicen que los insurrectos se hallan en verdadero estado de sitio y que se espera una pronta rendición de los focos rebeldes que quedan.



## HABLA SALAMANCA

Por las noticias españolas que recibimos se ve que nuestros soldaditos están hechos unos héroes y por lo tanto tengo el honor de decir lo siguiente: Por encargo de un glorioso General que está en el frente tengo que comunicar que ya todos nuestros soldaditos están hechos unos veteranos; en los últimos combates en que han tomado parte se han destacado de forma tan briosa, tan brillante y llenos de tanto amor patrio que llena de entusiasmo no tan solo a un soldado en particular sino a todo un ejército, merecen especial mención los batallones de San Fernando y de Las Navas, y merecen especial mención porque se han destacado en las últimas operaciones realizadas y se ha visto, como estos batallones, cumplen el pensamiento del mando al hacer presente su aportación de gran voluntad y entusiasmo en los combates en que han entrado, los batallones de San Fernando y de Las Navas. Hacemos esta mención por especial complacencia en este día del Alto Mando, y del mando de estos batallones, porque han prestado excelentes servicios de guerra y de paz. Está demostrado que estos soldados han derrochado un valor extremadísimo tanto cada uno en especial como en el conjunto. Hacemos patente esta satisfacción a todos los soldados de todas las armas por el excelente servicio que prestan a la Patria. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el soldado español!

Por fin podemos estar satisfechos, contamos con toda clase de fuerzas de valía para batir al enemigo. Le superamos en tropas y sobre todo en mando y material. Nuestros ejércitos están formados por unas tropas dotadas por unos pertrechos de guerra todos propiedad nuestra, además, nuestras fuerzas cuentan con algo que supera a los demás y esto es, el corazón. Nuestros enemigos han perdido el corazón y sin corazón no es posible combatir, y habiendo perdido éste han perdido también el alma. El alma de los nacionales está nenchida de amor patrio que les impide ver el peligro y están prestos, a ofrendar sus vidas a la Patria puesto que tienen también un gran amor y una gran confianza en sus jefes. Nuestras tropas cuando se presentan a la lucha van todas contra un enemigo común seguros del triunfo, confiados en sus mandos, y también de que a su lado tienen un hermano que no atentará contra su vida. Nuestras tropas de vanguardia se batían llenas de entusiasmo todas ellas, persiguiendo un ideal, cuyo ideal es España. Nuestras tropas funden el sufrimiento en la alegría todas sienten un deseo, laborar por España, y ofrecen a ella a su amada patria cuanto son, cuanto valen, cuanto tienen. De todo esto nace la tranquilidad de la confianza. En esta guerra todos trabajamos juntos y cumplimos fielmente nuestro cometido, confiando tan solo en el triunfo y sabiendo que todas las órdenes emanan de una persona que todos queremos y que es nuestro amado Generalísimo. Cuando él da una orden, es que la ha estudiado sabiamente, y cuando manda que se haga, ésta se cumple, con la seguridad que es de suponer, pues el Generalísimo es un hombre que ha resuelto cuantos problemas se le han presentado, siempre de una manera favorable para el ejército nacional.

Al principio del movimiento, se empezaron a llevar para España tropas del África, contábamos con estas fuerzas, con un contingente de voluntarios. El enemigo era fuerte, estaba bien pertrechado, nuestra aviación era sumamente inferior a la del enemigo, no obstante nuestros aviadores no escatimaron nunca la ocasión de dar pecho al peligro, y presentar cara a la lucha. Poco a poco este ejército que era inferior se fué aumentando y pertrechando con toda clase de material moderno español y con toda clase de material tan moderno, que nos atrevemos a decir que todavía no era conocido. Nuestra aviación ha adelantado mucho. Habiendo construido gran cantidad de aparatos. Las tropas de este brioso ejército, cuando acuden a la lucha lo hacen con la sonrisa a flor de labio y entonando las hermosas canciones unas veces la de los Legionarios, Falange y también las del Reguete; todos sienten la emoción del momento, se entregan por completo a la lucha con un sólo afán, el de vencer. Y en la retaguardia nuestras mujeres tranquilas, reposadas, traen para los que se hallan en el frente luchando por el honor de España, confeccionado para ellos, ropas, jerseys, blusas, calcetines, etc., con la sonrisa de la confianza en los labios, esperanzadas en el triunfo, guardando su pudor de mujeres y la tranquilidad de su hogar. Los niños se ven jugar por los parques y jardines públicos alegres, también como si no existiera guerra alguna, y así pasan los días en el territorio nacional, en espera de que pronto puedan saborear la victoria final. Cuan diferente de las mujeres rojas, que ya

han perdido todo cuanto propio de mujeres, y se han visto a tal extremo obligadas por los rojos, que casi todas ellas tienen las manos ensangrentadas por los crímenes cometidos por las armas colocadas en sus manos para que así obraran. Mientras tanto continúan presionando sobre estas regiones, los ambiciosos rusos y los pérfidos franceses, repletos ambos, por sus ambiciones y sin ninguna clase de cariño y amor a España. En los lugares ocupados por los nacionales aprenden los niños a amar a su Patria borrando de su imaginación la visión de tantos puños en alto y también se destierra de estas imaginaciones juveniles la visión de la hoz y del martillo colocando a éstas, la primera en el sitio que le corresponde, que es en manos de los labradores, para segar la mies, y el martillo para laminar el duro hierro y convertirlo después en cosa útil o en un objeto de arte.

Mientras dure la guerra, continuarán las cosas así, las mujeres nacionalistas en sus casas, tranquilas, reposadas y sentadas zurziran aquellos calcetines que mandaron al frente confeccionados por sus manos, convencidas del éxito de los nacionales y del fracaso completo de los marxistas, que no han de tardar en ser completamente derrotados y aniquilados. ¡Viva España! ¡Viva su glorioso Caudillo!

Alvarez del Vayo ha dicho que después de tocar algunos puntos importantes de la guerra civil española, tocaría el de la navegación. Ese canal español no sabe a lo mejor que desde que ha empezado el Movimiento Nacional, ha estado haciendo los marxistas operaciones sucias, gastándose el dinero en material de guerra y propaganda, y guardándose para ellos el cincuenta por ciento, o sea la mitad de los que les ha costado todo esto.

Ya dijimos en otra ocasión, que había sido capturado por los nacionales un barco rojo, este contenía tres baterías o sea doce cañones, viejos e inútiles, lo mismo que unos centenares de ametralladoras, todo esto causa verdadera repugnancia, solamente el decirlo.

Hasta la prensa roja reconoce los éxitos de nuestras tropas. — A pesar del cinismo de que hacen gala todos los partes oficiales y todas las radios

rojas la situación en que se han colocado no les permite otra cosa, ni les queda otro remedio que irse descubriendo de sus falsedades. "Política" de Madrid dice que en el sector de Boadilla del Monte han sufrido uno de los ataques más fuertes. El enemigo atacó con el mejor material, y el resultado final, es todavía difícil de prever. Nuestra situación ha mejorado algo aunque tuvimos que ceder algún terreno. Esta noticia que da el periódico madrileño "Política" es verdad, sólo que nosotros se la podemos terminar y le podemos decir el resultado definitivo, que será el siguiente, para nosotros ganar, y para ellos perder como siempre, y si lo dudan en el campo se verá.

Un documento que prueba quien paga las campañas de prensa. — Amós Ribas de S. escribe que el 9 de Noviembre de 1936 Carlos A. Traso recibió la cantidad de 10.000 francos suizos, cantidad que le fué entregada en Ginebra por el representante del G. de Valencia en calidad de pago por su propaganda en el periódico "Journal" y del cual extendió recibo, el cual obra en poder del Gobierno de Valencia. El "Journal" de Naciones es aquel periódico que tanto se distinguió por su campaña anti-italiana cuando esta nación estaba en guerra contra Abisinia.

Amos, Traso ahora ya sabemos lo que valen las campañas en favor del Negus y de los asesinos de Valencia.

El periódico "Le Depeche" dice que los periódicos de Moscú, atacan duramente al Gobierno del Generalísimo Franco pues durante lo que va de movimiento nacional, éste lleva detenidos 17 barcos rusos.

Protestan en Francia del envío de contingentes de reclutas a la guerra civil española. — Según leemos en el periódico "Le Matin" del día 12, la unión nacional de ex-combatientes ha protestado ante el Gobierno francés de que permitan el envío a las zonas rojas de España de elementos voluntarios al lado de los rojos. Fundase esta protesta en que la Juventud francesa no es tan numerosa para poder destinar parte de ella para luchar en España, cuando acaso pronto sea preciso reunir la gente en su país mismo para combatir en el mismo territorio nacional. Añade que no debería permitirse que estos marcharan a luchar al extranjero.

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

## Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

## Se llevan derribados 120 aviones rojos

2.000 bajas en un combate en Vizcaya

"Radio Milán" decía esta noche que, desde el principio del Movimiento Nacional en España, han sido derribados por los aviadores nacionales 120 aparatos rojos, de ellos 19 franceses, 17 ingleses y los demás rusos. La mayor parte de estos aviones han sido montados en España.

En uno de los últimos ataques realizados por los rojos en el sector de Vizcaya, sufrieron éstos 2.000 bajas.

La aviación nacional continúa demostrando su superioridad en todos los frentes.

## La recluta en Rusia para los rojos españoles

Huyendo de los puertos rojos

Se dice que entre el 19 y 30 del pasado mes de Noviembre, fueron reclutados en Rusia, para España, cerca de 15.000 hombres, habiendo hecho entrar en este grupo gran cantidad de niños de 15 años de edad.

Tánger. — Han llegado al puerto de Tánger 30 personas huidas clandestinamente de los puertos rojos españoles. — (A. Havas)

## Se prohíben en Barcelona las fiestas de Navidad

Hoy hablará por radio un comandante que contará lo que ha visto en España

Barcelona. — El Consejo de Gastronomía ha mandado publicar una nota en la que se dá la siguiente orden:

«En vista de lo escasas que están las subsistencias en los actuales tiempos, y considerando que no son propicias las actuales circunstancias, he dispuesto prohibir la tradicional fiesta de Revellón de fin de año.»

No comprendemos por qué tienen que usar este nombre francés, y no tienen que decir la fiesta tradicional de Navidad, que es mucho más española.

"Radio Club Portugués" avisa que mañana (hoy), a las diez, hablará ante su micrófono el Comandante en Jefe del cuarto convoy del automóvil, que ha regresado felizmente de España, después de haber sido recibido por aquellas tierras con gran

entusiasmo.

Dará varias noticias relacionadas con lo que ha visto durante su estancia en España, acerca del Movimiento Nacional español.

## Parece que Inglaterra ha nombrado agregado militar en Madrid

¿Ha ocurrido algo a buques fondeados en puertos rojos?

Londres. — En los medios políticos se supone que ha sido nombrado el Mayor Richard Agregado Militar inglés en Madrid.

Se añade que en la Cámara de los Comunes fué interrogado el Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden acerca de si tenían nombrado o no agregado militar en España, en la zona ocupada por los rojos, a lo que el Ministro tuvo que contestar negativamente.

Parece que esta pregunta le fué formulada por haber ocurrido algo a ciertos buques anclados en puertos españoles en poder de los rojos.

La noticia de que haya sido nombrado el agregado militar, aunque suena insistentemente, no ha sido confirmada oficialmente.

## Ha sido fusilado en Murcia un diputado radical

Nuevo Consejo de la Generalidad de Cataluña. — Fiesta en la Embajada argentina en Berlín

Murcia. — Ha sido fusilado el diputado radical don José Cardone, y además, 9 personas que estaban acusadas de excitación a la rebelión.

Barcelona. — Según una nota oficial facilitada hoy, ha quedado constituido el nuevo Consejo de la Generalidad, del que forman parte elementos de la C.N.T., U.G.T. e "Izquierda Republicana".

Berlín. — Con motivo de haber presentado hoy sus cartas credenciales el nuevo Embajador de la Argentina, la esposa de éste dió una brillantísima fiesta en la Embajada. La recepción, a la que acudieron las más relevantes personalidades de Berlín, constituyó un verdadero acontecimiento social.

## El Ministro de la Guerra francés defiende la aproximación con Alemania

Se ha entorpecido el intercambio de prisioneros



## PRIMER ANIVERSARIO DE D. Miguel Llobera Guasp

CAPITAN DE INFANTERIA

fallecido en Barcelona el 19 de Diciembre de 1935

E. P. D.

Su esposa doña Catalina Bestard Ferrer, hijos Mateo, Ana María, Jaime (ausente), Miguel y demás familia ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana sábado día 19, de ocho y media a once en la Capilla de Ntra. Sra. de la Salud de la iglesia parroquial de San Miguel.

París. — El Ministro de la Guerra pronunció un discurso, en el que dijo que es de todo punto necesario elevar la potencia defensiva de Francia.

Para que Francia sea libre y feliz —dijo— ha de ser fuerte. Francia se considerará feliz cuando, en la medida de sus fuerzas, alcance los adelantos sociales que persigue.

Refiriéndose a las relaciones italo-francesas, dijo que deben estrecharse: Francia debe estar en buenas relaciones y unida con Alemania. La disciplina del Ejército francés le pone al abrigo de todas las eventualidades.

Comparó la potencia militar de Francia con la de Alemania. El servicio actual asegura a Francia la cantidad de 600.000 hombres, a los que hay que añadir 200.000 más que realizan los servicios del trabajo.

San Sebastián. — Dicen de Santander que el proyecto entre el Gobierno de Bilbao y el Gobierno Nacional de Burgos para el intercambio de prisioneros, no se ha llevado a cabo por las objeciones puestas por los vascos. El arbitraje fué sometido a los diplomáticos.

## El más duro ataque de los rojos fué rechazado ayer en Madrid

En el contraataque de los nacionales, tomaron parte 70 aviones

Talavera de la Reina. — (Del enviado especial de la Agencia Havas): A las once de la mañana, los rojos iniciaron el ataque más violento que han realizado desde que las tropas nacionales llegaron a las puertas de Madrid.

Lo efectuaron contra las posiciones conquistadas ayer por nuestras fuerzas, al noroeste de Madrid.

Las fuerzas rojas las integraban unos 5.000 hombres, la mayoría de ellos pertenecientes a la "Brigada Internacional, protegidos por tanques

Se trabó un combate encarnizado hasta que, dos horas después, a la una de la tarde, los rojos se vieron obligados a emprender la retirada por no poder contrarrestar el empuje de las fuerzas nacionales. Los rojos dejaron en el campo de batalla muchas bajas y material bélico.

Inmediatamente las tropas nacionales iniciaron el contraataque, en el cual tomaron parte 70 aviones de la gloriosa aviación nacional.

## Un artículo de «Diario Vasco» sobre Franco

Lo titula: «Franco, libertador de España»

El "Diario Vasco", de San Sebastián, publica un interesante artículo titulado: "Franco, libertador de España".

En él dice que la figura de Franco quedará como una de las más grandes en la Historia de España, pues se ha revelado, no sólo como un General brillante, sino también como un hombre de Estado de primera fila. Su actuación ha sido irrefragable. Ni como soldado ni como psicólogo ha tenido una sola equivocación.

Fué General a los 32 años, siendo el General más joven del Ejército español.

El artículo cita después una relación detallada del plan de vida del hoy Jefe del Estado Español, y dice que se levanta a las 7.30 de la mañana y a las 8, después de desayunarse, se pone a trabajar, hasta la una de la tarde.

Después del almuerzo, descansa o da un corto paseo, hasta las 4; de las 4 a las 7, trabaja con su secretario; de 7 a 9 recibe visitas; a las 9 cena y después trabaja en su despacho hasta la una de la madrugada, aproximadamente.

No fuma ni bebe, pues es abstemio. En tiempo normal, es aficionado a los deportes, especialmente a

la equitación; pero, desde que ha comenzado la campaña, su única distracción es algún que otro paseo y los ratos de charla familiar.

Es casado y tiene una hijita a la que ama entrañablemente. Este mismo amor es el que ha puesto en el servicio de su Patria y de su pueblo, a los que ama como verdaderos hijos y por los que lo dá todo.

## El Gobierno de Valencia y el plan de fiscalización

Acepta, en principio, el plan de fiscalización

Londres. — En los círculos oficiales, se confirma que el Gobierno de Valencia acepta, en principio, el plan de fiscalización de los puntos de entrada a España, conforme a la propuesta inglesa, si bien se reserva el derecho de discutir y rechazar, si cabe, las propuestas.

En los círculos internacionales ha causado ello gran sorpresa, si bien se aclara que tal aceptación es sólo en principio y no fué comunicada al Ministro de Negocios Extranjeros inglés.

En realidad, el Gobierno de Valencia no puede estar dispuesto a someterse a una fiscalización de los puertos por los cuales recibe, en armas y hombres, auxilio de Francia y Rusia. Lo que verdaderamente se propone es dar tiempo y, mientras tanto, seguir recibiendo el contrabando.

Su actitud, pues, no puede ser más clara dentro de la oscuridad en que siempre se ha movido y se mueve el mal llamado "pseudo" gobierno rojo.

## En el Parlamento portugués se descubrirá un busto de Oliveira Salazar

El acuerdo entre Francia y los comunistas españoles

Se tienen noticias del sector de Boadilla del Monte, del frente de Madrid, según las cuales los rojos sufrieron durísimo castigo al intentar reconquistar las posiciones ocupadas últimamente por los nacionales.

Lisboa. — Con gran solemnidad se celebrará en el Parlamento el primer centenario de las Cortes. El Presidente de la república, General Carmona, descubrirá un busto en bronce del Jefe del Gobierno, señor Oliveira Salazar.

París. — Un diputado conservador escribió una carta a propósito de un incidente ocurrido a un vapor francés en el puerto de Alicante. El citado diputado quiere saber por qué a dicho buque no le prestó los auxilios debidos un barco de guerra francés que junto a él estaba anclado.

Londres. — Como estaba anunciado, en la Cámara de los Comunes, Mr. Eden fué interpelado sobre si llegó a su conocimiento la existencia d un acuerdo secreto entre Francia y los dirigentes comunistas españoles, para que aquélla facilitara a éstos, armas y material de guerra. El Ministro respondió negativamente, como era lógico que lo hiciera.

Anoche no habló desde Sevilla el General Sr. Queipo de Llano, por hallarse fuertemente acatarrado.

## Mr. WINSTON DE RETORNO A PALMA

El Sr. Winston, el célebre especialista Optico, desde el sábado y solamente por una semana recibirá a todos sus clientes en el Hotel Alhambra, de 10 a 1 y de 3 a 7.

## VENDO FINCA

de cuatro viviendas recién terminada, frente parada tranvía, da buen interés, verla es comprarla. Informes: Aragón 297 bajos derecha.

## CALZADOS

Líquido de 5 a 6 mil pares de caballero, señora y niños. — Informes: Quint, 9.